

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miquel

**XÓCHITL, CREEL, BEATRIZ Y ENRIQUE DE LA MADRID, POR CANDIDATURA PRESIDENCIAL;  
SILVANO Y MANCERA, NO CUBREN FIRMAS EN 17 ESTADOS**

Cuando faltan 26 días para definir al candidato presidencial del Frente Amplio por México, en el proceso electoral federal 2024, ayer, dirigentes de los partidos que integran la coalición opositora, dieron a conocer cuatro finalistas que recabaron más de 150 mil firmas de apoyo ciudadano a su aspiración, dispersos en 17 estados.

El tope máximo que exigió el Comité Organizador para pasar a la segunda etapa, fueron 200 mil apoyos ciudadanos.

Presuntuosa de alcanzar más de medio millón de firmas, la senadora hidalguense, Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz, quien, pudo hacer declaraciones que alcanzó más de un millón, pero, hay que decirlo, los apoyos, no obligan al ciudadano, a que voten por su candidatura, en los comicios federales del primer domingo de junio de aquel año, si es que uno de ellos es finalista.

En relación a ese asunto, ayer, en este espacio, anotamos:

“Está a consideración de Marko Antonio Cortés Mendoza, Alejandro Moreno y Jesús Zambrano Grijalva, el que den a conocer o no, el número de firmas que obtuvo cada uno de los finalistas a candidatura presidencial del Frente Amplio por México”.

El riesgo en dar a conocer quién ganó más firmas y quién no, fue alto.



Y las consecuencias ahí están: el senador Miguel Ángel Mancera Espinosa y su correligionario, el ex diputado federal, ex senador y ex gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, protestaron en redes sociales y, en el berrinche extremo, el michoacano, exigió al PRD, lo siguiente:

-“... voy a solicitarle, le pido, le exijo a mi partido, se retire del Comité Organizador, hasta en tanto no se aclaren las cosas”.

-“Segundo, voy a solicitar, formalmente, auditoría técnica, auditoría informática al proceso. Porque es muy dudoso, muy extraño, tardó 6 días para que funcionara la plataforma”.

Dirigentes, no lo hicieron y las consecuencias, suspicacias, son bastantes.

De manera formal, Comité Organizador del proceso interno en el bloque opositor, anunció ayer que hay 4 finalistas, quienes cumplieron a cabalidad con requisitos: Santiago Creel Miranda, Enrique de la Madrid Cordero, Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz y Beatriz Elena Paredes Rangel.

Todos ellos, participarán en segunda etapa para definir responsable de la “construcción”, del Frente Amplio por México; ciudadanos, podrán continuar con registro de apoyos en la plataforma, hasta el 20 de este mes.

Arturo Sánchez Gutiérrez, ex consejero electoral y miembro del Comité Organizador, expresó reconocimiento a los actores políticos que participaron en la primera etapa del “ejercicio democrático”, y resaltó que más allá de resultados, “se mostró que es posible la participación de la sociedad civil en la vida nacional”.

Destacó que los partidos políticos abrieron puertas a la participación ciudadana; en total, reportó, registraron 1.9 millones de firmas válidas.

Otra integrante del Comité Organizador, Patricia McCarthy, conciliatoria, pidió a los aspirantes que no alcanzaron pasar a la segunda etapa, acompañen el proceso interno y aseguró que sus “propuestas y preocupaciones”, las retomarán quienes pasaron a la siguiente ronda.



Francisco García Cabeza de Vaca, Miguel Ángel Mancera, Ignacio Loyola, Sergio Iván Torres, Israel Rivas, Silvano Aureoles y José Jaime Enríquez, no alcanzaron el total de firmas.

Algunos de ellos, como el ex jefe de gobierno en CDMX y el ex gobernador en Michoacán, rebasaron límite de 150 mil firmas, pero seguramente las concentraron en sus áreas de influencia, pero no obtuvieron apoyos en 17 entidades, requisito del Comité Organizador, para pasar a segunda etapa.

Lo que sigue en el Frente opositor, foros regionales en los estados del país.

Ayer mismo, los cuatro finalistas, recibieron constancia que los acredita con esa investidura, en el proceso interno opositor, para designar candidato presidencial del PAN-PRI-PRD.

El nombre del candidato o candidata, será el 3 del mes patrio, por lo que tienen solamente 26 días, para organizar ruta final hacia esa designación, en tardío proceso interno, que dejó heridos en la primera etapa.

El retiro del proceso interno, del colimense, Jorge Luis Preciado Rodríguez, por ser una farsa, toda vez que el mismo dirigente nacional del PAN, Marko Antonio Cortés Mendoza, filtró que la candidata será Bertha Xóchitl Gálvez.

Además de retirarse del proceso interno, el combativo político, renunció al PAN, sin que hasta el momento, ninguno de sus ex correligionarios, exhorten al actual dirigente del partido, concilie con el ex panista de Colima y no renuncie al blanquiazul.

Ni el dirigente panista, muestra hasta hoy, humildad, grandeza y oficio político, para buscar al correligionario, y lo convenza en que decline de ello.

Mal presagio para el proceso interno del frente opositor y para la campaña electoral de la oposición, que algunos de sus distinguidos miembros, renuncien al partido, por autoritarismo, imposición y necesidad en las dirigencias, para designar candidato presidencial.



Tarea pendiente para Xóchitl Gálvez, conciliar, con Jorge Luis Preciado, que no renuncia a la institución que fundó Manuel Gómez Morín.

Cómo quieren ganar la Presidencia, si en los procesos internos que organizan, dejan heridos y militancias tiradas en la calle, sin que ello los ocupe y preocupe, cual si ya tendrían segura la victoria en el 2024.

En el PRI, por ambición, avaricia y codicia de “el tal amlito”, de aferrarse a presidir la institución que fundó el prócer de Sonora, Plutarco Elías Calles, a toda costa y costo, cual si en la dirigencia, entregara buenas cuentas.

Reiteramos, actual PRI, “es cola” del líder en el bloque opositor: el PAN.

Desde que llegó “el tal amlito” a la dirigencia priista, se perdió todo, una minoría en la Cámara de Diputados y, a punto de desaparecer de la preferencia ciudadana, porque nada más gobiernan Coahuila, y no precisamente porque Alejandro Moreno demostró estrategia política para derrotar a Morena en esa entidad. ¡Nooo!

Allá, ganaron los Moreira Valdez, territorio de ellos, Así de simple. Los demás estados se perdieron, porque los traidores que los gobernaron, pactaron entrega del poder, a cambio, presuntamente, que la Federación les tapara saqueo, pillaje y corrupción. O cómo creen que el PRI perdió en Oaxaca, Hidalgo, Estado de México...

En el senado, se apartaron de la bancada priista, en virtual renuncia al partido, Miguel Ángel Osorio Chong, Claudia Ruiz Massieu Salinas, Eruviel Ávila Villegas y Nuvia Magdalena Mayorga Delgado.

Y no dudamos que el proceso interno del bloque opositor, tenga resonancia en el Senado y los tres representantes que tiene, Miguel Ángel Mancera Espinosa, Juan Manuel Fócil Pérez, Tabasco y el michoacano, Antonio García Conejo, se declaren independientes.



Ayer, en redes sociales, Silvano Aureoles, mostró coraje por la manera en que lo bloquearon para no pasar a la segunda etapa en el proceso interno:

-“Como lo dije hace unos momentos, no comparto la decisión del Comité Organizador”.

-“Es muy extraño. Anoche (del martes) me notifican: Silvano Aureoles, alcanza 290 mil simpatías. Y, hoy (ayer), sin mayor explicación dicen que ya no paso a la siguiente fase. Es muy extraño”.

-“Necesitamos disipar todas las dudas”.

Luego, puntual dedicatoria:

-“Amigas y amigos del Comité Organizador, así no funciona esto. Necesitamos certeza”.

Acusa que la plataforma para registrar apoyo ciudadano, tuvo fallas, y fue difícil poder acceder.

-“No confío en el proveedor, por lo tanto, necesitamos técnicamente un dictamen”, señala.

-“Si resulta que no nos dio, aceptaré, porque tengo palabra y soy hombre de leyes y de instituciones”, admite.

Sin ambages, puyó:

-“Pero chicanadas de esta naturaleza, no las voy aceptar. O aclaran las cosas, quedamos todos satisfechos. O si no, este proceso, no va acabar bien”.

En redes sociales, ex gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, agradeció apoyo de 195 mil ciudadanos, “a pesar de la persecución política del gobierno autoritario, que utiliza la justicia con mentiras”.

Reconoció que no cubrió apoyo ciudadano en 17 estados:

-“A pesar de que recibimos firmas de todo el país y del extranjero, hay una regla que limita el número de firmas por estado. Me hubiera gustado que fueran un poco más flexibles con los tiempos de recaudación de firmas”.



-“Así como lo fueron con las fallas que, hasta el día de hoy (ayer), presenta la plataforma. Pero reglas son reglas y yo me apego a los lineamientos del Frente”, observa.

De igual manera que sus compañeros que participaron en la primera etapa, el diputado Santiago Creel, agradeció en redes, apoyo ciudadano que brindaron, para pasar a las finales en el proceso interno opositor, para designar candidato a la Presidencia.

Ahora, vienen foros y propuestas de Creel, Xóchitl, Beatriz y Enrique, para que los ciudadanos, decidan quién de ellos, debe ser candidato a la Presidencia en los comicios federales 2024.

¡Híjole!

EN EL CHACALEO

Bagaje, oficio y sensibilidad, demostraron los operadores de Enrique de la Madrid Cordero, quienes entregaron buenas cuentas al aspirante presidencial en el Frente opositor, quien de los cuatro finalistas, es el único que no tiene cargo público... Entre la clase política del bloque opositor, “ysq”, es el estratega electoral que lo encumbró en unos cuantos meses, como potencial candidato del FAM, a la Presidencia... O sea, el que a buen árbol se arrima... Una imagen, dice más que mil palabras y la que ayer representaron los cuatro finalistas en el proceso interno del PAN-PRI-PRD, resaltaron la personalidad del hijo del expresidente Miguel de la Madrid y del ex titular de Gobernación y presidente en Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda... Cómo decir a Xóchitl Gálvez que los mexicanos sí tienen sentido común y están ¡hartos! de nuestra clase política, cuando incurren en falsos populismos, como candidatos en campaña. O cómo recordar que, Andrés Manuel López Obrador, utilizaba el Tsuru, para denotar modestía que no tiene ni tendrá, porque ahora, el auto compacto que presumía, lo cambio por Suburban... Si ahora la senadora hidalguense aparenta lo mismo que su crítico, al llegar en bicicleta a eventos partidistas; si gana candidatura del FAM y elección presidencial, ya en el poder, esa bicicleta, como el Tsuru, quedará arrumbada en un rincón del garaje en casa... ¡Cuidado!... Dos panistas y dos priistas, entre los cuatro finalistas del FAM, para



designar candidato o candidata a la Presidencia... Se nota que no querían uno del PRD, ¿verdad?... Sí acudió la senadora Xóchitl Gálvez, a presidir reunión de trabajo en la comisión de Asuntos Indígenas que preside, en la cual, admiten que, no obstante los avances para garantizar sus derechos aún queda mucho por hacer, para combatir discriminación, atraso y pobreza que enfrentan las comunidades originarias en el país... Ella, ilustró a los miembros de la comisión que en México, los pueblos originarios representan la quina parte de la población, de los cuales, 23.2 millones, son indígenas; 2.6 millones son afroamericanos y 7.3 millones, hablan por lo menos, una de las 68 lenguas originarias... En la reunión, senadora de Morena, Nestora Salgado García, aceptó que los pueblos originarios, son víctimas de discriminación, por lo que exhortó a la comisión, legislar un marco jurídico que garantice la defensa y protección de este sector de la población... ¡Que así sea!... “a quince minutos de la hora marcada para anunciar la continuación de la siguiente etapa nos excluyen de continuar en el proceso”, acusa Miguel Ángel Mancera, en tuit que publicó. En segundo tuit, vespertinos, el ex jefe del gobierno en CDMX, publica: “dejo clara mi inconformidad independientemente de lo que resulte; el daño no es a la persona, es al proyecto. Lo lamento mucho. Desconozco en qué esfera de poder se tomó la decisión”. ¡Zas!... El proyecto para evitar coexistencia de dos Congresos en 2024, cuenta con el consenso necesario, resalta el presidente en Junta de Coordinación Política y coordinador del grupo mayor en San Lázaro, Moisés Ignacio Mier Velazco, quien prevé que ese decreto, se discutirá, votará y aprobará en las últimas sesiones ordinarias del primer periodo ordinario del tercer año de ejercicio en LXV Legislatura, que inicia el primero de septiembre próximo... En ello, coincidió el martes pasado, su homólogo y correligionario en la colegisladora, Oscar Eduardo Ramírez Aguilar... Este jueves, 9:00 horas, en sala de prensa de San Lázaro, el diputado del PAN, Rommel Pacheco, invita a los medios de comunicación, almuerzo con una sabrosa cochinita pibil, en el cual, adelantará temas que ofrecerá a sus electores, con motivo de su segundo informe de actividades... Profesional de la investigación en temas educativos, participó en el movimiento estudiantil del 68, don Gilberto Guevara Niebla, es autoridad moral y académica, para la severa crítica que hizo a los contenidos en los nuevos libros de texto gratuitos y



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

*Los tres poderes*

10/08/2023

OPINIÓN

a los responsables de su edición... Es de esos mexicanos, que sustentan sus críticas, y respetan su militancia, de la cual, no sacan ganancia, cual vividores de participar en aquel movimiento, como otros que se dicen de "izquierda", pero no viven como Carlos Marx, ¡nooo!, ¡viven como Carlos Slim! ¡Eh!... Nuestro correo: [juanlopez23@hotmail.com](mailto:juanlopez23@hotmail.com)... ¡Visítanos! <https://los3poderes.com>... ¡Síguenos! Redes sociales... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/channel/UCj...)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... Twitter: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)...